Año III-Panamá, Septiembre 19-Nº 195

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración

Teléfono 922 Apartado 245

Jesucristo y los Pueblos Antiguos

LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

Todo esto es evidente y será admitido por todos.—Pero — se objetará— dónde está Jesucristo en la historia de los pueblos? Acaso se mezcla con la supertición de la idolatría, con la obscenidad de las costumbres perversas, con los horrores de la esclavitud, con el surgimiento y la decadencia de los imperios antiguos?

No hay lugar a dudas responde Fornari.

Todos los pueblos de la edad antigua han sido los obreros de la civilización. A través de errores y horrores, han trabajado en el mismo edificio y cada uno continuó el trabajo del otro. Perecían los pueblos, pero quedaba su obra y preparaban el porve-nir. Babilonia y Ninive; E-gipto y la China; la India y Persia representan jornadas laboriosas y fecundas de la ci-vilización. Luego Grecia mar ca uno de los mayores progresos; el grupo de sus filósofos, especialmente Sócrates, Platón y Aristóteles; la falange de sus historiadores, como Heródote, Tucídidos y Jenofonte; la gloria de sus artistas y la belleza de su Partenón; la multitud de sus poetas, desde Homero y Píndaro, hasta Sófocles, Aristófanes y Esquilo, afirma en los siglos el primado del pensamiento Y Roma, la dominadora del mundo y la reafirmadora poderosa de la primacía de la acción, todo lo sintetiza. Desde el Apólogo de Menenio Agripa hasta la escritura de las doce tablas, desde las leyes licinias hasta la extensión del derecho romano a toda Italia, desde sus orígenes hasta su desenvolvimiento g randioso y el triunfo de sus águilas y sus Césares que podían afirmar que dominaban el mundo, Roma presenta ese carácter orgánico y unitario. Horacio que en el Carmen saeculare volvía los ojos hacia el

sol y proclamaba que no podía ver nada más grande que Roma; y Virgilio que exclamaba con inmortal altivez "Tu regere imperio populos, Romane, memento-acuérdate, oh Romano, de que has nacido para regir bajo tu imperio a todos los pueblos", no ha-cen más que expresar en forma poética la misión de Roma, donde desembocan juntas todas las civilizaciones históricas, agitándose en una síntesis superior. Entonces Julio César reformó el calendario, como si los años se debiesen contar de nuevo; Augusto ordenó el censo del imperio, como se hace inventario de los bienes de un muerto, cuya herencia debe pasar a otros; mientras tanto, en Belén de Judá nacía Jesús.

Transcurrían pocos años y Roma será la ciudad "donde Cristo e Romano", será la sede del Vicariato de Cristo y el centro de la nueva religión. Las águilas serán substituídas por una Cruz y la fuerza por el amor; se obrará una nueva síntesis según el programa de San Pablo: "Examinadlo todo; lo que hay de bueno, conservadlo"; lo natural no será destruído, sino elevado al orden sobrenatural; todo lo que había producido las antiguas civilizaciones, servirá como piedra para la novísima basílica dedicada a Cristo.

Qué han producido los pue blos antiguos? Nos dieron las artes, las industrias, las comodidades, el lenguaje literario, el arte, la belleza, la filosofía, la literatura, la poesía, el derecho. Han desenvuelto la naturaleza. Pero, también la han deformado. Erigiendo los bienes finitos a la categoría de bienes infinitos, considerando como eterno lo que es caduco, no sólo se presipitaron en la idolatría (que no es otra cosa que una falsa divinización de lo

que es humano), sino también en los excesos de la inmoralidad.

Pero, esos mismos excesos era un grito implícito a Cristo que habría levantado la humanidad caída tan hondo, la misma idolatría era una expresión del deseo desesperado de lo divino; el mismo desenvolvimiento de los valores humanos era la preparación de lo que iba a ser una vez sublimado y divinizado por el Hombre-Dios, que como unía en sí las dos naturalezas—la humana y la divina en la unidad de persona—así debía unir la civilización y la religión, el hombre y Dios lo natural y lo sobrenatural.

Por esto, no puede ser captado el verdadero significado de las civilizaciones antiguas, sino considerándolo en función del cristianismo, como no pueden ser comprendidas las primeras páginas de un poema en su sentido completo, sino releyéndolas y confrontándolas con las últimas. El hombre obraba y no sabía que era conducido por Dios: los pensadores de las Hellas disputaban, pero sin conciencia de que trabajan las piedras para la futura basílica del pensameinto cristiano; las águilas romanas marchaban de triunfo en triunfo, y la sometida Grecia imbuía al vencedor con su cultura: "Grecia capta feru mvictrem cepit, et artes intuli agresti Latio".—Pero la gloriosa síntesis resultante no estaba ilu-minada por el conocimiento de su valor y de su destino final. Y mientras los carros de los triunfos ascendían al Capitolio, entre las imprecaciones de los vencidos y gritos de la muchedumbre, Cristo avanzaba en la historia. El se servía de humillaciones de los unos y del orgullo de los otros para preparar sus caminos,—caminos de paz, de justicia y de amor. Y en la plenitud de los tiempos-plenitud fijada por Dios—entró en la historia como centro del pasado y del porvenir, y como vida nueva de la humani-

Bendición Solemne

El Domingo por la tarde tuvo lugar la solemne bendición del nuevo Linotipo que la Acción Católica de Panamá acaba de adquirir para su imprenta.

ORGANIZACION APOSTOLADO

Numerosos sacerdotes rodearon al Exmo. Prelado, así como regular número de socios de la Acción Católica, encabezados por las Directivas de Damas y Caballeros.

Después de cumplir la ceremonia sagrada el Exmo. Sr Arzobispo invitó a todos los asistentes a unirse con él, en una fervorosa oración para que, la bendiicón por él impartida, tuviera, de parte de Dios, su completa ratificación.

A continuación el Sr. Don Nicolás Victoria como Presidente general de la Acción Católica, leyó el siguiente dis curso:

Exmo. Sr. Arzobispo, Señores:

Jesucristo y su obra, la Iglesia católica, instituída para continuar en el mundo su misión salvadora, han regenerado la sociedad, no sólo restaurando en las almas la vida sobrenatural destruída por el pecado, sino también produciendo, como fruto de esa vida, la civilización cristiana, espiritualista, informada por la justicia y el amor, diametralmente opuesta a la que hasta entonces había plas mado la sociedad pagana, materialista y basada sobre la fuerza y el privilegio. La Iglesia es la fuente de todos los bienes de la sociedad y el manantial de su grandeza. De ella ha brotado la energía más poderosa que ha obrado sobre el ser moral de la naturaleza humana. De ella ha surgido la savia que, penemanidad, en este tronco viejo y carcomido del linaje prevaricador de Adán, lo ha rejuvenecido y fecundado para producir ubérrima cosecha de virtudes. Por su influencia nació la verdadera cultura del humano linaje. De ella ha procedido la verdadera libertad, el respeto al derecho, la conciencia de la dignidad humana, el sentimiento de la caridad y de la fraternidad universal que hace de todos

los hombres una sola familia. La grandeza y superioridad moral de los pueblos cristianos sobre los demás pueblos de la tierra, la mansedumbre de su legislación, la belleza de sus instituciones, todo lo que en ellos hay de grande y sublime, ha procedido de esta Hija del Cielo. Bajo su influjo bienhechor han florecido las ciencias, se han dulcificado las costumbres, se han perfeccionado las leyes y han crecido con rica y espontá-nea vegetación todas las grandes instituciones domésticas, políticas y sociales. Por la eficacia de su virtud ha sido renovada la tierra y en ella está el secreto del poder, de la fuerza, de la gloria de la humanidad verdaderamen-te civilizada. Donde quiera q' se ha establecido, han brotado virtudes antes desconocidas. La fuerza física fué vencida por su influencia, cediendo el imperio al poder de la energía moral y del derecho, y ella guarda el depósito de verdades que un pueblo no puede despreciar sin morir, la fe en Dios, fuente de todos los derechos y razón suprema de todos los deberes. La acción de la Iglesia trans formó el mundo y la flor espléndida y fragante de nuestra civilización brotó por su

Pero, señores, desde la revolución religiosa de Lutero y la revolución filosófica de los enciclopedistas se viene trabajando para desterrar a la Iglesia de la vida pública, para sustraer de su influencia todas las instituciones y todas las manifestaciones de la actividad social, intelectual, haciendo consistir el fin último del progreso humano en el laicismo integral.

Esta obra secularizadora ha sido la causa de todos los males que amenazan nuestra civilización.

La Acción Católica, Señores, trata de reparar y detener esos estragos y de aquí que ella quiera establecer en Panamá una propaganda fecunda y eficaz por la prensa. Este linotipo que acabamos de bendecir hoy, día de San Agustín, sapientísimo doctor de la Iglesia, quien tuvo la dicha de que su inteligencia naciera nadando en golfos de luz y claridad, es un augurio feliz para la Acción Católica de Panamá. Pidámosle al excelso Patrono de la prensa que nos dé lo que necesitemos para que el sacrificio q hemos hecho para realizar uadquisición superior a nuestras fuerzas, corresponda debidamente a nuestros altísimos propósitos, que no son otros que descansar en Dios, que es el norte del alma cris-

Saludamos respetuosamente a los Honorables

Diputados de la Asamblea Nacional, en el día de inaugurar sus sesiones, y rogamos a Dios Todopoderoso, derrame sobre éllos raudales de gracias, y les ilumine la mente, para poder tratar con juicio sereno, y sin partidarismo de ninguna clase, los asuntos transcendentales en que están interesados la Patria, la Iglesia y el bienestar y felicidad de los ciudadanos.

GRAN FERIA de la Acción Católica, los días 3,4 y 5 de Septiembre, en la Plaza de Catedral.

Sección de la Mujer ACTUALIDADES

UNA ALMA QUE VUELA AL CIELO

Santamente, apasiblemente, sin exhalar un suspiro ni una queja, entregó su alma al Señor la Rda. Madre Arsenia Goldaracena Visitadora Provincial de las Siervas de María de EE. UU., México y Panamá, quien había llegado re cientemente a practicar su visita, procedente de Kansas en donde tenía su residencia.

La repentina e inesperada muerte de la virtuosa y apreciada Madre, llenó de pena y confusión a la comunidad así como también a todas las numerosas personas relacionadas con ellas que fueron también sorprendidas por la infausta noticia.

Allí, en medio de cirios y flores, en la Capilla privada de la casa de las Siervas de María, rodeada de sus hermanas que lloraban su desaparición y elevaban sus oraciones al cielo, permaneció el cadáver en la caja mortuoria hasta las 5 de la tarde en que fue trasladado al Santuario de Cristo Rey en donde se elevaron las preces con que la Iglesia, nuestra Madre despide a los que se van de este mundo.

El Cortejo fue numeroso; el clero precedido por la cruz, sus hermanas en Religión, otras congregaciones religiosas, damas y caballeros y delante de la carroza fúnebre un grupo de alumnas del Colegio de María Auxiliadora vestidas de blanco que portaban numerosas coronas de flores.

La Reverenda Madre Provincial era natural de Navarra, España; distante mucho tiempo ha de su Patria, fue por largos años Superiora en México y desde hace más de 10 años Provincial de las casas que hemos mencionado.

Deja, entre sus familiares, un hermano perteneciente a la Orden de los Capuchinos y que como ella, desempeña el cargo de Provincial.

Su muerte ha sido hondamente sentida en Panamá, en donde ella fundó las casas q' hoy prosperan en la Capital y en Colón, y lo será también en todas partes en donde se ha sabido apreciar su bondad, su competencia y el acierto con que desempeñaba el pues to que se le había asignado en esta obra por excelencia humanitaria, en la cual desplegó toda la fuerza de su corazón y toda la delicadeza de su alma.

Ella, escogida por Dios, supo comprender que ,habiendo
recibido del Cielo este don divino, debía comunicarlo a los
demás y así practicaba el
bien material y el aún más
preciado, el bien espiritual,
entre aquellos con quienes
trató en su larga carrera por
la vida.

Su alma pura descansará en el seno del Señor. Allí habrá oido la llamada apacible del Esposo: "Ven, oh alma mía, ven a darte cuenta de la parte que te toca en esta dicha; ven a gozar del Reino que está prometido, ven a gozar de la divina perfección".

Descanse en paz la Reverenda Madre; que nuestras oraciones lleguen hasta el trono del Señor en donde ella podrá escucharlas y que envíe el consuelo y la conformidad a sus hermanas que lamentan su muerte en Panamá, así como también a las que en tierras lejanas se han

conmovido tristemente con esta irreparable pérdida; y un recuerdo especial para las panameñas que, abandonando su patria y familia, se encuentran hoy en esta orden benemérita y que, como es natural, han de sentir hondamente a la Madre que las recibió y admitió en la vida q' hoy es de dicha para ellas.

Una oración al Todopoderoso por el eterno descanso de la sentida Madre Visitadora Provincial, Sor Arsenia.

Sofía F. de López.

LA MUJER Y EL NIÑO

En la vida social moderna existen dos nuevos factores, que se han incorporado al tra bajo, y que han contribuído a dificultar la vida del trabajador: la mujer y el niño.

Con frecuencia las empresas y los capitalistas emplean mujeres y niños de corta edad para escapar a las exigencias de una remuneración mayor. Han desplazado elllos al hombre, reemplazándolo, en beneficio del capitalismo.

La mujer por su naturaleza, no debiera haber salido del hogar. Ha sido creada para él y su ambiente no es el de la oficina, ni el de la fábrica. Pero ya que ha sido lla mada a ocupar esos puestos, debe ser protegida por la legislación social.

No es posible que la mujer y el niño queden privados por más tiempo de la protección de una ley justa que contemple sus condiciones físicas y su edad respectivamente.

Se comprueban hechos inhumanos. No sólo trabajan a veces, ocho horas sino también más.

¿Puede un niño y una mujer, sin detrimento de su salud, afrontar las mismas horas de trabajo que el hombre?... No es posible admitirlo

Un elemental derecho de justicia y de caridad, imponen una reglamentación severa que proteja el trabajo de la mujer y del niño. Un horario especial, una remuneración justa y un descanso dominical obligatorio, debe también ser sanción social, en beneficio de esos dos nuevos factores humanos.

El amor y la justicia no deben ser mirados solamente como dos consejos, sino como dos preceptos, que en la vida social no pueden quedar librados a la buena voluntad de los particulares. La solidaridad social exige la justa reglamentación de sus prácticas.

OBLIGACION DE BAUTIZAR LOS NIÑOS CUANTO ANTES

Desde los más remotos tiempos ha existido en la Iglesia la altamente laudable costum bre de bautizar a los niños lo más pronto posible después de su nacimiento.

Esa costumbre, que ahora es ya una ley de la Iglesia, nació de la fe viva y ardiente de los primeros cristianos, quienes estaban convencidos de que mientras un niño no

La carta colectiva del Episcopado Español y la guerra de España

XXIII

CONCLUSION

Pero, no son esos los motivos más poderosos con serlo tanto, que el episcopado español tiene para pedir al del res to del mundo católico y a los fieles su ayuda y colaboración para defenderse y librar se de la terrible prueba que confronta con tan acerbo dolor y amargura de su alma; sino también el más justo y legítimo de todos, tal vez, el de la solidaridad y comunión en su lucha sangrienta y la más brava que vieron los siglos contra la barbarie internacional marxista juramentada contra la civilización cristiana que pretende destruir completamente y aventar sus

Desgraciadamente y merced a esa campaña comunista intensa múltiple e incesante de mentiras y patrañas y em bustes el criterio y opinión pública, aun de la mayor parte de los católicos no ha podido conocer con claridad la

ha sido regenerado por las aguas del bautismo no adquiere el título de hijo de Dios, no pertenece al cuerpo de la Iglesia, no goza de la gracia de los sacramentos ni de los demás favores otorgados a los que han sido ya cristianizados.

De ahí el celo que desplegaban porque este Sacramento les fuese administrado, si posible era, el mismo día en que nacían; y al efecto, ya con tiempo tenían todo previsto, dispuesto y arreglado para que así se verificase. Y sólo en casos muy raros y excepcionales, debido a circuns tancia, el mal tiempo, los ma los caminos, etc., los habitantes de los campos lo demoraban, pero nunca más de un mes, aunque para ello tuviesen que hacer sacrificios. Los que vivían en la misma población en que residía el párroco, jamás permitían que transcurriesen ocho días sin proveer a sus hijos de tan indispensable sacramento.

Indudablemente este proceder es una prueba clara de la fe de los padres del niño, un conocimiento perfecto de la grave obligación que pesa sobre su conciencia y una manifestación de sincero amor hacia el fruto de su unión conyugal, no teniéndolo expuesto por mucho tiempo a perder la bienaventuran za eterna si llegase a morir sin ese sacramento, que al mismo tiempo que es la puer ta para entrar en la Iglesia, lo es también para entrar en

Pero doloroso, no menos q' vergonzoso, es decirlo: ya no existe más en muchos de nuestros católicos esa fe ardiente de nuestros antepasados, esa conciencia del deber, ese amor puro y sincero hacia los hijos. Esas bellas virtudes han sido suplantadas por otros tantos vicios que se

cuestión que se ventila en la guerra de España. Las agencias asalariadas del comunismo internacional han manejado con tanta destreza, astucia y sagacidad las armas de la hipocresía y del sofisma en torno a esa guerra, que ha logrado hacer creer que no se trata sino de una contienda local, española, entre la república y la sublevación militar, entre el gobierno republicano implantado el trece de abril de 1931 y la rebeldía de unos facciosos que lo rechazan, entre la república y la monarquía caída y que pugna por restaurarse, entre el fascismo y la democracia, entre el despotismo y la libertad.

Qué absurdo! y cuánta malicia no se encierra y encubre en estos conceptos! Sin embargo, antes se coge al mentiroso que al cojo, reza el adagio popular, y por más es tudio y cuidado que ponga el

llaman ignorancia, incredulidad, indiferencia religiosa, ambición, interés, y hasta política.

El descuido y abandono q' en este punto se viene observando, hasta el grado de permitir que niños de dos, tres, cuatro y más meses no hayan sido aun bautizados, es un argumento irrefutable de la falta de fe y de religión en sus padres. El hecho de elegir padrinos de ciertas condiciones (gente rica y acomodada, hombres de política, etc.) que residen lejos de la parroquia, manteniendo entre tanto al niño en un estado de infidelidad hasta tanto el padrino pueda venir, o puedan éllos llevarlo a donde él reside, transcurriendo dos, tres, cuatro y más años porque así conviene al interés y a los cálculos de los pro genitores, es no sólo una impiedad sino una crueldad, por que es jugar con la suerte eterna de esos niños tomándolos como medios e instrumentos para satisfacer ambiciones y miras inicuas.

Tiempo es ya de que los padres de familia católicos a quienes van dirigidas estas reflexiones, comprendan la gravedad de esta obligación que les ha impuesto la paternidad, y de la no menos grave responsabilidad que ella les acarrea, a fin de que, temiendo los juicios de Dios no comprometan la salvación de sus almas. Oigan la voz de la Iglesia, que bauticen cuánto antes. Y este cuánto antes no es después de dos, tres o cuatro meses, sino a más tardar ocho días después de nacidos.

PARA MUCHOS PADRES

En 1789 presentóse un joven al Superior de un convento de capuchinos pidiendo su admisión. El Superior juzgó que tenía vocación y así se lo dijo, y dió una carta para que le recibiesen en un convento inmediato. El postulante resuelto a seguir su vocación, quiso antes ver a su familia.

Los parientes y amigos se esforzaron para disuadirle de su propósito, manifestándole

error y la mentira en revestirse y disfrazarse con el ropaje purísimo y espléndido de la verdad, jamás logra encubrirse de suerte que no se trasluzca por algún lado su remedio y fealdad. Providencia altísima de Dios en favor del hombre! Cada vez que en el andar de los siglos la serpiente el demonio homicida, el padre de la mentira, autor principal e inspirador y patrocinador de todos los errores y vicios encarnados en sus sectarios y secuaces, ha tratado de destruir el imperio de la verdad y de la virtud, se ha visto comprobado este hecho: no le ha valido toda su astucia y sagacidad, a pesar de ser tan superiores, en ocultarse y presentarse como angel de luz y protector y amigo del hombre en su marcha por los senderos espinosos de su trabajosa vida; siem pre y cuantas veces ha pretendido sorprenderle y engañarle ha dejado en descubierto su rabote y sus cuernos, como decía una india al referir la forma en que concurría a sus reuniones, algo deja ver que lo descubre y no puede ocultar del todo, lo suficiente para que pueda el hombre conocerlo y lanzarle al rostro abominable el "Vade retro, Satanás, del evangelio.

Empero, en el caso presente, en la contienda española, no solamente ha sido algo sino mucho lo que no ha podido encubrir y por lo cual cualquiera que observe ese proceder diabólico en los acontecimientos que se han su cedido en torno de la revolución marxista española, ha podido comprender perfectamente el verdadero carácter e índole de ella.

No hay sino analizar el proceso y desenvolvimiento de la revolución marxista desde que fue implantada la república en España en obedecimiento servil a las órdenes del Komintern o Tercera Internacional, hasta que estalló el movimiento nacional salién dole al paso y opiniéndole su patriotismo sincero, genuino y heróico, antes que dejarse avasallar ser esclavo de ella, y después en el curso de la guerra; para comprender la repetición y realización de ese fenómeno susodicho.

Todo él se cifra en el arte y sistema de la astucia y el engaño. "Mentid, mentid, como demonios; calumniad, calumniad, que de la mentira y

(Pase a la Pág. 4ª)

que los tiempos eran malos, que las Comunidades religiosas corrían riesgos de perecer, que se exponía a mil peligros, etc. Y sucedió lo que era de suponer: tales consideraciones produjeron su efecto. Marchó el joven a París, donde estudió Derecho cogiendo el grado. Más tarde representó un papel importantísimo en los acontecimientos revolucionarios.

El joven es conocido en la historia con el nombre de Maximiliano. Su apellido era ROBESPIERRE

PENSAMIENTOS

La moda es un tirano que nos obliga a ser ridículos por miedo de parecerlo.

La mujer no debe ver nada, sino a través del velo de la modestia.

¡Qué triste es la vida de una mujer que sólo ha sabido ser hermosa! porque no hay reinado más efímero que el de la hermosura.

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS CIRUJANOS—DENTISTAS

> Ave. Central y Calle 9a. No. 12 Ciudad de Panamá.

Sección Catequística

XLIV—El Templo y Objetos Litúrgicos

"Para los niños dice Losio. se presentan los objetos como envueltos en espesa niebla. Sacarlos de esa niebla y presentarlos claros y distintos, es uno de los fines de la educación en la primera edad". No contradice esta afirmación a lo que decimos antes sobre la viveza de los sentidos del niño. Por falta de conocimien tos previos, y por la misma movilidad y fluctuaciones de su atención, está viendo los objetos sin que se dé cuenta de ciertos por menores de importancia. Además la materia, forma, origen, usos le son con frecuencia desconocidos.

Los mismos objetos, que todos los días está viendo el niño con indiferencia, le admiran, le agradan, le causan im presión desde el momento en que le hacemos mirarlos detenidamente y nota cualidades y circunstancias en que no había reparado antes.

El templo con sus naves, su forma de cruz; la pila bautismal, el púlpito, los confesionarios, el viacrucis; el altar, con el ara, relicarios, sabani-

llas, cruz, velas, sacras; el sagrario, la lámpara, el comulgatorio; los vasos sagrados; cáliz, patena, copón, etc., los ornamentos sacerdotales suministran materia abundante para provechosas lecciones

Deben estas consistir en una conversación familiar. El catequista enseña los objetos; explica entre todo para que sirven, las partes de que se componen, las cualidades en relación con el fin a que se destinan, la manera de usarlos, el nombre, origen histórico, relaciones con otras cosas. Hace preguntas para que los niños repitan y atiendan a nuevos pormenores. No se olvidará del simbolismo y de la aplicación práctica.

Si son algo mayorcitos escriben un resumen de la explicación, o dibujan alguno de los objetos.

Al tratar de la enseñanza de la Liturgia veremos que, con el renacimiento litúrgico, se han multiplicado hoy las obras y revistas que facilitan sobremanera esta labor. No omita el catequista la preparación necesaria, si ha de pro ceder con orden y sacar fru-

DE LA IMITACION DE CRISTO

No son, por cierto, los sublimes discursos, los que hacen al hombre justo y santo; es la pureza de la vida la que nos hace queridos para Dios.

Yo prefiero sentir la compunción que saber la definición.

¿Aún cuando supieráis toda la Biblia y todas las sentencias de los filósofos, de qué os serviría todo esto, sin la gracia y la caridad?

Vanidad de vanidades y todo vanidad. (Eccl. I. 2.). Lo que no sea amar a Dios y servir a él solamente. La ciencia soberana es procurarse el reino de los cielos, despreciando el mundo.

Vanidad es, por tanto, amontonar riquezas perecederas y esperar en ellas.

Vanidad, el aspirar a los ho nores y elevarse a las mayores alturas.

Vanidad, el seguir los deseos de la carne y reconcentrarse en ella, que tan pronto ha de destruirse.

Vanidad, el desear y procurarse una larga vida y no preocuparse de vivir bien.

¡QUIÈRO!

Verás por propia experiencia que el camino del carácter no es tan llano. Al andarlo sentirás muchas veces qué voluntad más robusta se quie re para guerrear de continuo contra nuestras pequeñas y grandes faltas y para no hacer las paces nunca con ellas.

Pero sea como fuere...;Yo quiero, quiero!...;Qué quiero?

Quiero poner orden en mis pensamientos .

Quiero pensar antes y sólo hablar después.

de obrar. Quiero aprender del pasa-

Quiero tomar consejo antes:

Quiero aprender del pasado, pensar en el porvenir, y

la isla, respectivamente. El niño Naka se separó de sus padres en 1917 y en 1924 entraba en el Seminario Mayor; al cabo de once años volvía a sus padres, recién ordenado sacerdote; y en 1937 S. E. Mons. Blanc le ha enviado como misionero a su propia

isla natal. Por su parte, María Pisila, la hija del catequista modelo, el día mismo de la apertura de la Escuela-Asilo de Santa Bernardita, en 1925, abandonaba la familia para ingresar en el noviciado de las Hermanas indígenas de Naofaga y desde junio del año pasado, tras haber hecho su profesión religiosa, trabaja en su isla como auxiliar y compañera de sus dos antiguas maestras. Los padres de estos dos nuevos religiosos, el maestro y el catequista, no obstante su antiguedad de ser vicios, no quieren retirarse todavía y han ido a establecerse en otro pueblo más apartado, para ir preparándole el terreno a los misioneros.-

Acción

XLIJ—Necesidades de la Acción Católica

Antes de la Revolución francesa, la sociedad --salvo raras excepciones-estaba organizada sobre bases cristianas. La ordenación política y social, el derecho público y privado, las instituciones todas, estaban informadas en los principios del cristianismo. Los gobiernos debían no sólo respetar, sino también proteger los derechos de la Iglesia, y a los príncipes reinantes les era exigida la profesión pública de la fe de Cristo.

No queremos decir con esto que tal estado de cosas, ideal mente perfecto, no haya dado lugar a abusos e inconvenien tes. Existieron, y ¡cuántos! Hubo gobernantes que tomaron la religión no como norma inspiradora de gobierne, sino como instrumento del reino, no como maestra, sino como esclava al servicio de sus inicuos caprichos. Así g' la protección concedida a la Iglesia resultaba a veces tan estrecha y pegadiza, que más se asemejaba a una camisa de

Por todos estos abusos, de-

fuerza.

plorables cuanto se quiera, no impidieron que la idea religiosa permaneciese como tejido conjuntivo de todo el organismo social. El ateísmo, el indiferentismo religioso, eran en aquel tiempo fenómenos errantes, enfermedades esporádicas, de modo que la Acción Católica, en su forma y programa actual, no tenía entonces razón de ser.

Mas el liberalismo, hijo de

para esto hacer fructificar el presente.

Quiero trabajar con alma y vida, padecer sin palabra de queja. vivir siempre sin clau dicaciones, y un día—con la esperanza de la bienaventuranza eterna—morir con tran quilidad.

¿Hay programa de vida más jo: "El que no está conmiguellime? Toth Kihamer." está contra Mí".

Católica

aquella madre sanguinaria que fué la Revolución francesa, y nepote del protestantismo racionalista, rompió la fisonomía de la civitas cristiana, gloria de otros tiempos, proclamando a la religión como negocio privado y desligando a los gobiernos de todo deber para con ella. Así nació el llamado laicismo, q' en un principio vino a significar solamente agnosticismo religioso, arreligiosidad, o sea, negación de Dios.

La consecuencia práctica de este principio, como ya sabemos, fué la separación de la religión de todas las manifestaciones de la vida colectiva.

Por tanto: separación del Estado y la Iglesia; separación de la ciencia, de la literatura y de las artes, de la religión; separación del derecho y de la moral cristiana.

Por tanto: "laicización", o sea la descristianización de to dos los ordenamientos políticos y sociales, de todas las instituciones públicas, de todos los servicios estatales.

Laica la escuela, de todos los grados, bajo la advocación del Estado; laica la familia con la institución del matrimonio civil: laico el ejército, con la supresión de capellanes y del servicio religioso; laica la beneficencia, con la substracción de las obras pías a la ingerencia de la Iglesia; laicos los códigos, y todos los órganos de la vida pública. De este modo fue privada la Iglesia de su secular función social y relegada a los templos. ¡El cura a la sacristía!, fué el primer grito del laicismo .

Pero no con eso se le dejó tranquilo, porque el Estado arreligioso se convierte pronto en antireligioso; la separación se convirtió en persecución y el laicismo se transformó en anticlericalismo. Que es lo que tenía que suceder, porque como Cristo dijo: "El que no está conmigo está contra Mí".

Va usted a Construir....?

EMPLEE Mosaicos Vega

Qué consistentes Qué acabados Qué fírmeza de colores

Y qué precios tan razonables Por qué no verlos Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, No. 70—TELEFONO 1577

Misionales

Condecoración Inglesa para el Vicario Apostólico de Rabaul

ROMA.—Con motivo de las tremendas erupciones volcánicas del año pasado, la atención del mundo estuvo durante bastante tiempo orientada hacia Rabual, ciudad y centro del homónimo Vicariato Apostólico que se extiende por las islas de la Nueva Bretaña y la Nueva Irlanda y por otros archipiélagos oceánicos cercanos. En aquella ocasión trágica, como siempre, desviviéronse en favor de las víc timas los misioneros que evan gelizan aquellas tierras: los Misioneros del Sagrado Corazón, congregación fundada en 1854 por el Padre Julio Chevalier y que trabaja en Rabaul desde el 1882. Ahora, el Gobierno Británico se ha dignado reconocer su obra y ha nombrado miembro de la Orden del Imperio Británico a Su Ilustrísima Mons. Vesters, Vicario Apostólico de Rabaul (FIDES).

El Primer Sacerdote y la primera Religiosa en una Isla. Oceánica

VAVAU (Oceanía).—La is la de Niau Toputapu está en clavada en el medio de un vas to triángulo de archipiélagos que forman los Vicariatos Apostólicos de las Islas Fijí, Samoa y Tonga, perténeciendo a la circunscripción de esta último.

Por su situación apartada y por la escasez de misioneros que se sufre en estas partes, vióse abandonada por años y más años:

Sin embargo, dos indígenas (Pablo Selui y Tevita Tavake: catequista el primero y maestro de escuela el otro) lograron no sólo conservar in tacto el núcleo católico ya existente, sino convertirlo en levadura que ha hecho posible la hermosa cristiandad de

A estos beneméritos les cabe la suerte de ver cada uno a uno de sus hijos dedicarse a Dios y ser el primer sacerdote y la primera religiosa de

FARMACIA NACIONAL CHAPMAN & Cía. Ltd.

Especialidad en preparación de recetas, Ventas por mayor y menor. AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA TELEFONO No. 179

Dirección para reclamos y cualquier asunto-Sr. Director de "La Acción Católica" Apartado 245, Panamá, R. de P.

Con el proyecto de dos nuevos teatros, que suben e a diez los que hay en esta ciudad, son otros tantos focos de divulgación y propaganda del crimen, la sensualidad y la lujuria que so pretexto de recreación y arte están corrompiendo y envenenando la sociedad. de perfeccionamiento por la instrucción, la elevación Bien podría ser precisamente lo contrario: la elevación de la espiritualidad y del criterio moral.

¡Empresarios de Cine, siguiendo esta orientación no disminuirá vuestro negocio pero sí la enorme deuda de responsabilidad contraída por el fomento del vicio y la animalidad!

Señores Miembros de la Junta de Censura: la Sociedad panameña clama y exige de vosotros la preservación de sus niños, jóvenes y adultos librándolos de la peste de inmoralidad que se respira en los cines.

Y quiera Dios que la autoridad, respaldada como está por la opinión sensata de la ciudadanía, se imponga sobre ruines conveniencias e insensatas cobardías de respeto humano que tan gravemente perjudican al verdadero bienestar público para preservar a nuestro pueblo de tanta corrupción moral.

Menos Riqueza y más Caridad

La Compañía de Tabacos Reynolds paga a sus obreros catorce dólares semanales (98 pesetas), y en_cambio el señor Reynolds, al cumplir (1935) los veintiocho años, recibió un cheque de veinticinco millones de dólares (175.000.000 de pesetas), como intereses de un capital q' no baja de 100.000.000 de dólares.

La Compañía Westinghouse paga a sus obreros 22 dólares semanales, o sea 154 pesetas, y el 9 de Diciembre de 1935, Mr. Mellon, dueño de la fábrica, puso a favor de una hija, que le acababa de nacer, 2.000.000 de dólares, con el propósito de regalarla igual cantidad todos los años, hasta los veintiuno. La fortuna de Mr. Mellon se estima en 800.-000.000 de dólares.

El multimillonario Astor regaló a su novia esta pequeñez: un automóvil de 15.000 dólares, un brazalete de 50.-000, un anillo de 75.000, otro de diamantes de 250.000 y una casa evaluada en 250.000, amén de otras menudencias, que se calculan en 500.000.

¿Verdad que estos y parecidos casos hacen subir sensiblemente el comunismo?

PAZ DE CRISTO EN EL REINO DE CRISTO

La paz de Cristo es aquella que estriba en el orden cristiano. Paz es según la definición un talento de los más grandes que han existido, aun considerado naturalmente, de San Agustín, la seguridad cual orden. La estabilidad en el orden, un orden estable y asegurado de las cosas y personas.

¿Y qué es orden cristiano? Es el conjunto de normas morales que Jesucristo nos impuso a los hombres: la fe, la esperanza y, sobre todo, la ca se basa en el orden de Crisridad cristiana. Los manda-

mientos de la ley de Dios; la dirección moral de la Santa Iglesia de Cristo. Ese es el orden cristiano.

¿Es posible que haya paz distinta de ésta?

No. ¿Por qué? Porque no puede haber orden verdadero, sino en el orden de Cris-

Por eso muy bien puso Pío XI, de lema, como quien dice, de su Pontificado, estas palabras: "Paz de Cristo en el Reino de Cristo". Porque estaba persuadido que no puede haber otra paz, ni puede desearse paz distinta de la que

PARA CUALQUIER TRABAJO DE PINTURA UTILICE LOS SERVICIOS

 \mathbf{DE}

BELISARIO A. BROUWER

QUIEN ESTA SIEMPRE A SUS ORDENES

AVE. A. Nº 48

TEL. 382-L

Compañía Panameña de Licores SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45-TELEFONO 606

LA CARTA

(Viene de la Pág. 2a.)

la calumnia algo queda", es su lema y su bandera; pero al través de ella se ha podido descubrir siempre la malicia y el veneno de sus tendencias y propósitos diabolicos. A semejanza de la serpiente que engañó en el paraíso a nuestros primeros padres, ha venido ensayando todos los métodos del engaño y la astucia; se ha emboscado y disfrazado bajo todas las formas imaginables y más aptas para conseguir sorprender a los incautos; ha profanado hasta lo sagrado de la conciencia católica, sirviéndose de la religiosidad y fe acendradas de los vascos, presentando la colaboración escandalosa ue éstos a su causa como la mejor demostracion en pro de su legitimidad e inocencia de su lucha contra el alzamiento armado nacional del ejército de Franco.

Empero, dejando a un lado y despreciando todas sus men tiras y embustes y patrañas, y aplicándole la norma y criterio que nos suministra el sagrado Evangelio, para conocer a los falsos profetas y seudoredentores del pueblo, "por sus frutos, por sus obras los conoceréis", cuando los lobos se revistan de piel de ovejas, pretendiendo engañaros; aparece tal cual es en realidad sin que le valgan todas sus tretas y trampanto-jos por ocultarse, fea, abominable, funesta y perjudicial y disociadora en sumo grado y aborrecible por sus cuatro cos tados, de tal suerte que quien no salga de su engaño y la siga por creerla buena e inofensiva, será porque quiere y prefiere el engaño y su obstinación a la verdad y el bien de la causa contraria; pues sus obras inicuas y detestables que no respiran sino odio a la humanidad y venganza y destrucción, la condenan irremisiblemente y sin apelación.

En efecto, repase el lector, aunque sea con la memoria, cuanto nos han expuesto en su carta los señores Obispos españoles, sobre los crímenes, delitos, barbarie y salvajadas cometidas por las hordas mar xistas en España desde que estalló la guerra principalmente donde quiera dominó la revolución comunista y domina todavía. Recuerde además y de modo especial los hechos y documentos irrecusables, públicos y notorios q' en la misma insertan y aducen en prueba y confirmación del carácter internacional y comunista de esa lucha a muerte entre la barbarie y civilización cristiana, entre el marxismo y el cristianismo, entre la anarquía y el orden; y dígansenos si no es cierto que ante todos esos hechos y obras con que la revolución marxista ha sembrado en España el espanto y el terror, el luto y la desolación, el exterminio y la destrucción, ella misma se ha desenmas-

GRAN BARATILLO DE

LIBROS Y OBJETOS **RELIGIOSOS**

EN LA LIBRERIA DE LA ACCION CATOLICA

(Bajos del Palacio Arzobis-

Actividades de la Acción Católica

Lunes y Viernes a las 5 p.m. Círculos de estudio para Señoras y Señoritas.

Miércoles a las 8 p.m.—Reunión para los Caballeros de la A.C.

Jueves a las 8 p.m.—Reunión para la Juventud masculina de la A.C. DIAS Y HORAS DE REUNION DE LAS DIREC-

TIVAS Y CENTROS DE ACCION CATOLICA . Directiva de Damas y Caballeros 20s. Martes a las

Directiva de Damas.—30s. Jueves a las 5 p.m. Directiva de Caballeros.—40s. Martes a las 5 p.m. Centro Pro Vida Cristiana.—10s. Domingos a las

Directiva del Centro de Beneficencia. 40s Martes a las 4.30 p.m.

Beneficencia y Visitadoras.—40s. Martes a las 5 pm. Centro de Catecismo.—30s. Martes a las 5 p.m. Centro de Moralidad.—10s. Jueves a las 4.30 p.m. Centro Pro Familia Cristiana.—10s. Martes a las 5 p.m.

Centro de Periodismo. 40s. Jueves a las 5 p.m. Secretariado.—20s. Jueves a las 5 p.m.

Imprenta "ACCION CATOLICA"

CALLE 4a. ENTRE AVE. CENTRAL Y AVE "B" TELEFONO 995-J—APARTADO 245 PANAMA, R. de P.

Papel de Cartas, Sobres, Tarjetas de Visita y para Bautizo, Participaciones de Matrimonio, Menús y toda clase de impresos que Ud. necesite para fiestas Religiosas y Sociales. También ejecutamos toda clase de trabajos Comerciales y Publicaciones Periodisticas. En resumen: todo lo que Ud. necesite en el ramo de Imprenta estamos listos a servirle.

ANTES DE ORDENAR SU TRABAJO A OTRA IMPRENTA SOLICITE NUESTROS PRECIOS.

carado completamente, manifestándose en toda su desnudez y negación horribles, y demostrando, por consiguiente, que todo cuanto viene invocando con las palabras de democracia, legalidad, gobierno legitimo, lucha contra el fascismo, la rebelión, etc. no es sino pura literatura, verdaderos subterfugios, hojas de parra, en fin, para engañar a los tontos e incautos...

Marcelino Ganuza, A.R. (Continuará)

ATENCION

Esta Administración avisa a sus favorecedores que el Sr. José Angel Tous está autorizado para conseguir anuncios.

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Calidad Por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía Azucarera La Estrella, S. A. PANAMA, R.P.

TEL. 2171

P. O. BOX 593



Vivamos del

Evangelio

CURACION DE DIEZ LEPROSOS.

"Id, mostraos a los sacerdotes"

SANTO EVANGELIO, Domingo XIII después de Pentecostés. En aquel tiempo caminando Jesús hacia Jerusalén, pasaba por entre Samaria y Galilea; y estando para entrar en una población le salieron al encuentro diez leprosos, los cuales se pararon a lo lejos, y levantaron la voz, diciendo: Jesús, Maestro, ten compasión de nosotros. Luego que Jesús los vió ,les dijo: Id, mostraos a los sacerdotes. Y cuando iban, quedaron curados. Uno de ellos, apenas echó de ver que estaba limpio, volvió atrás, glorificando a Dios a grandes voces, y postróse a los pies de Jesús, con el rostro en tierra ,dándole gracias; y éste era un samaritano. Jesús dijo entonces: Pues qué, ,no son diez los curados? ¿Y los nueve dónde están? No ha habido quien volviese a dar a Dios gloria, sino este extranjero. Después le dijo: Levántate, vete, que tu fe te ha salvado.—S. Lucas, XVII, 11-19.

APLICACION PRACTICA

En 1933 hablamos de la lepra del pecado... En 1934 de la lepra de la ingratitud, también muy extendida en el mundo... Fijémonos ahora en su curación o purificación, y sobre todo en las palabras: "mostraos a los sacerdo-

I. LEY ANTIGUA.—En el Levítico, cap. XIII, se habla de las varias manifestaciones de la lepra, y en el XIV de su purificación. El leproso era llevado al sa-

cerdote. Este examinaba atentamente la parte afectada por la lepra, y declaraba limpio o inmundo, según los casos, al paciente.

"Este es el rito para la purificación del leproso: SERA LLE-VADO AL SACERDOTE, el cual saliendo fuera del campamento. luego que hallare que la lepraestá curada, mandará al que debe purificarse que ofrezca por sí dos pájaros vivos, de los que se permite comer, y un palo de cedro y grana con hisopo.."

Un pájaro era degollado, y el otro, rociado con la sangre del anterior, recobraba su libertad. Al leproso, rociado siete veces con la misma sangre, se le sometía a varios ritos humillantes, co mo rapar el pelo, etc. Al octavo día debía ofrecer dos corderos, o uno si era pobre, conforme a los ritos señalados. Al fin el leproso quedaba purificado según la ley.

¿Porqué tanta ceremonia?. Por que así lo ordenaba el Señor, v el pueblo tenía que acatar reverentemente sus disposiciones. ¡Ay de aquel que las despreciara!....

II. LEY NUEVA,-La lepra corporal es imagen de otra lepra más horrorosa: la del pecado, que ataca al alma. ¡Si pudiéramos ver sus desastrosos efectos!.... Algunos santos que los han visto, han quedado horrorizados.

¿Cómo se ha de purificar el alma así contagiada?... Cumpliendo que manda la Ley Nueva en que vivimos.

El Señor en su amorosa misericordia, nos ha dejado una medicina eficaz, al alcance de todos,

con el auxilio de la divina gracia: la contrición perfecta; pero aun ésta exige la obligación de usar el medio ordinario: "Id mostraos a los sacerdotes".. enseñadles vuestras llagas espirituales. Esto se hace por medio de la con fesión o propia acusación de los pecados... Así ellos, examinando atentamente las llagas, juzgarán si deben dejaros "limpios" con la absolución, o "inmundos", por falta de las disposiciones señaladas por la ley.

¿Porqué todo esto?... Porque Jesucristo, nuestro Señor, así lo determinó; y cuando habla Dios. el hombre tiene que humillar su frente y acatar su ley divina. ¿No es más fácil, digno y consolador lo prescrito en la Ley Nueva que en la Antigua?.

Mas no sólo se limpia el alma, sino que se hermosea con la gracia y otros dones sobrenaturales, tan pronto como se ve libre del pecado. ¡Y que haya hombres, hasta católicos, que estúpidamente rechacen "mostrarse a los sacerdotes" por la confesión, pre firiendo continuar afeados, desfigurados con la espantosa lepra del pecado!...

III. ADVERTENCIAS.-18 La lepra espiritual se contrae por el pecado, o sea, siempre que se piensa... desea... dice... hace... u omite algo contra la ley de Dios. Para alejar, pues, esa lepra del alma, ¿porqué no tomar, en nuestros pensamientos, deseos, palabras, acciones y omisiones, las precauciones que tomaríamos en los casos de peligro para alejar la lepra del cuerpo?...

2ª-La lepra del pecado mortal se cura con la confesión y con la contrición perfecta, que incluye el propósito de confesarse. ¿Por qué no recurrir a ese medio tan pronto como se haya contraído tan horrorosa lepra?...

3ª-El pecado venial, aunque ligero, es al fin lepra, que mancha, desfigura y debilita el alma. ¿Porqué no aborrecerlo y huir de él, como se huye de todo lo que pueda manchar, desfigurar y debilitar el cuerpo?...

4ª-Los remedios preservativos son mejores que los curativos. Más aún que a curar la enfermedad aspiramos a evitarla. Hagamos lo mismo con el alma: la fre cuente y aun diaria recepción de los Sacramentos es excelente remedio preservativo contra toda lepra del pecado, mortal y venial. Con ellos el alma se hace más fuerte y robusta para evitar el pecado y practicar la virtud.

Mostremos de este modo al Señor nuestro agradecimiento, y así aseguramos nuestra propia salvación.

y como objeto el (arreglo) progresivo del sistema capitalista por las nacionalizaciones estatales a propiedades so bre la base del interés gene-La doctrina de las otras dos

Berlín.

quel vencerá.

Internacionales coinciden en ver la destrucción del actual régimen de distribución económica como absolutamente necesario, pero difieren en cuanto a los medios a adoptar para lograrla. La Internacional Sindical

ternacionales, con una anti-

guedad que data de 1922: la

Federación Sindical Interna-

cional de Berlín, la Interna-

cional Sindical Roja de Mos-

cú, y la Asociación Interna-

cional de Trabajadores de

La Federación Internacional

Sindical de Berlín cree que la

actual crisis que afecta el ca-

pitalismo es pasajera, que a-

Las otras dos Internaciona-

les declaran que la crisis ac-

tual es una crisis de régimen

y que en el transcurso de ella

La doctrina de la primera

tiene como medio de acción la

(Colaboración) de las clases

sucumbirá el capitalismo.

Roja de Moscú, afirma la necesidad de subordinación de los sindicatos al Partido Comunista en cada país, para q' las fuerzas sindicalistas no sean sino los instrumentos y agentes de ejecución de los partidos y de la Internacional Comunista la que directamente persigue un objeto exclusivamente político: la des trucción del Estado burgués y su remplazo con un estado titulado "proletario". Para ello preconiza como medio la insurrección armada, apoya-

Existen actualmente tres inda con la huelga general, antes del derrumbamiento del capitalismo y la dictadura del proletariado después de la ins tauración del comunismo es-

Las Tres Internacionales

La Asociación Internacional de Trabajadores, por su parte, proclama la independencia absoluta del sindicalismo nacional e internacional del tinglado político y afirma que la revolución debe ser social, es decir que el Estado burgués debe ser destruído; pero no remplazado con otro Estado inmediatamente.

Para que la unidad sindical comunista fuera en lo internacional una realidad sería indispensable que las Internacionales que tienen como postulado básico la lucha de clases se reunirán en la F. S. I. de Berlín y aceptaran, involucradas en ella, colaborar con el capitalismo, salvarlo y agregarlo hasta hacerlo aceptable para todos, co mo intérprete del interés ge-

Como esto es sencillamente imposible, ambas organizaciones la I. S. R. y la A. I. T., marchan sin acuerdo alguno entre sí; pero paralelamente a la consecusión de su único objetivo común. la destrucción del capitalismo.

Lograda esta, perseguirá la lucha entre las dos Internacionales por el triunfo de las concepciones propias de cada una de ellas.

Para lograr un triunfo com pleto el comunismo libertario necesita hacer desaparecer totalmente al Estado, al capitalismo estatal, al comunismo autoritario y su sistema de gobierno: la dictadura del proletariado.

Casi nada...

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio-hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio hora para aquellos que usan para VIVIR ME-IOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

PENSION

Situada en lugar céntrico. Avenida A. No 16, Esquina Calle 4a.

Con los ESTUDIAN-TES especial atención.

PRECIOS MODICOS VISITELA Y QUEDARA SATISFECHO

Apdo. 732-Tel. 2048

María P. v. de MARTINELLI

CONTRA

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez Medicina General Dr. Rodrigo Núñez Clínica Dental Rayos X

Dr. J. A. Núñez Cirugía—Vías Urinarias Dr. Pedro V. Núñez Clínica para Niños

ESCUELA PRIVADA DE MODISTERIA

Rosa W. de Escobar

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1938-1939.

Avenida A y Calle 6a. No. 14.

De Jueves a Jueves

NUEVO LINOTIPO

Un nuevo linotipo ha sustituído la ya cansada máquina que, desde la inauguración de la Imprenta Acción Católica, ha estado emitiendo a la luz pública ese semanario y cuan tos folletos y hojas de propaganda nos ha sido posible editar hasta ahora.

Nada mejor pudo obtenerse en aquella hora de titánica actividad que fué la fundación de esta imprenta, dado el medio ambiente de penuria e indiferencia para toda empresa de cooperación general. Para mayor eficiencia en los trabajos era necesario ya un nuevo linotipo, y de nuevo acudimos a la ayuda de los buenos para obtenerlo.

El Domingo 28 del ppdo. Agosto, día de San Agustín, se verificó la bendición, que bondadosamente accedió a darle el Excmo. Sr. Arzobispo, Primer Jefe Jerárquico de la Acción Católica, quien ben dijo también a los asistentes animándolos a que se dediquen al apostolado de la pren

El discurso inaugural que se reproduce en otra sección de este mismo número, estuvo a cargo de Don Nicolás Victoria J., como siempre a la altura de su alta intelectualidad y buen criterio católico, Director de este Semanario y Presidente General de la Acción Católica.

Los recordatorios obsequia dos a los asistentes, con una exaltación de la importancia

de la Prensa Católica, con el siguiente pensamiento S. S. Pío XI: "Todos los poderes de la tierra, incluso el de los políticos se van refugiando en las columnas de la prensa. El triunfo del catolicismo y su influencia en el mundo entero, está en razón directa, no de los templos católicos, ni siquiera de las instituciones beneméritas, ni siquiera del número de sacerdotes, sino de la Prensa Católica".

El nos arrancó miradas de agradecimiento al linotipo antiguo, ya en la puerta de la imprenta donde espera ser empacado para prestarnos su último servicio amortizando mil balboas a la suma que se adeuda por el nuevo. Trabajó hasta el momento en que este último pudo funcionar. De cuántos secretos, esfuerzos y entusiastas provectos fué testigo! Cuántas sabias enseñanzas e inspiradas ideas pasaron por sus teclas...

Ahora su rendimiento de va rios días se obtendrá en uno. y con más nitidez. Los operarios de la imprenta están de plácemes; los clientes tendrán más confianza.

Cuántos católicos se animarán a enviar sus trabajos de tipografía a la Imprenta Acción Católica, a fin de asegurar los abonos mensuales que es preciso hacer?

Quiénes se harán propagandistas y escritores del Semanario "La Acción Católica" para que no sea una carga sino un buen contingente económico para la imprenta,

además del órgano de divulgación y defensa de la religión y de las costumbres morales de la sociedad?...

Debido a la gran cantidad de alumnas que en calidad de internas asisten a la Escuela Normal de Santiago, el Gobierno se ve en la necesidad de construir un nuevo dormitorio tan pronto se termine los planos que para dicho local se están haciendo va.

Ya ha quedado completamente pavimentado el tramo de rectas que hay entre Arrai ján y Chorrera y son 4 kilómetros de carretera. Se comenzará la pavimentación del nuevo trazado que se ha hecho con el fin de eliminar las curvas que fuere posible tan pronto como esté bien firme la tierra que se utilizó para hacer los rellenos nece-

Para suministrar la leche necesaria a la Escuela Normal de Santiago funcionará u na lechería modelo en la Granja que está instalándose en La Divisa; la que sobre, será vendida a la Nestle. Con este fin se han importado ya 36 novillas lecheras y el Gobierno suministrará los especímenes, corrales especiales y tantos edificios como sean necesarios para el completo equipo de dicha Granja.

Con el fin de reglamentar la explotación de nuestros bosques se confeccionarán mapas o planos de las regiones que contengan maderas finas, fijando en ellos los límites de las mismas, altura de los montes, configuración del terreno, su constitución geológica y las propiedades del suelo donde están ubicadas esas regiones.

Propónese también el establecimiento de semilleros especiales y un personal adecuado que pueda desarrollar una labor de magníficos resultados.

Dentro de dos meses funcionará en esta ciudad una fábrica de pastillas de chocolates, que usará exclusiva-

sólo a inmolarse en la cruz por los humanos para justifibién a sembrar los principios de la verdad y de la paz so-

Sus enseñanzas trazan la senda que conduce a los eternos destinos, pero también marcan el camino de la elevación y de la perfección hu-

to de las relaciones humanas.

yoría de los que creen en el Maestro, no han sabido o no han querido, influenciado por las ideas liberales, llevar a la

moso cacao de Chorcha ha sido ya experimentado con muy buenos resultados como también el de la United Fruit Co., que se produce en Bocas del Toro.

Según Decreto expedido por el Poder Ejecutivo todos los establecimientos comerciales de la República pueden vender libremente "Jabón Germicida".

La cosecha de arroz de este año superará a la de años anteriores y será suficiente para el consumo del país. Tanto los habitantes de Chiriquí como los de Veraguas, Provincias graneras, están satisfechos de las cosechas que harán próximamente.

aumentado un 17.12% que refinalizar 1937.

MUY GRATA NOS SERA SU VISITA

THE COLON y 12 OESTE, PANAMA, R. de P.

Habitaciones Económicas, Cuartos con Teléfonos, Baño y Servicio Sanitario, Departamentos para Familias, Cuarto Muestrario para Viajeros, El Hotel más Céntrico de la ciudad.

APARTADO No. 262, PANAMA.—TELEFONO No. 2300 G. GARCIA, Gerente. ANT TO THE POST OF THE POST OF

NATANANAN SANAN SANA SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cia

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

Vía España—Bella Vista No. 51

EL MAESTRO SOCIAL

Cristo es el redentor de la humanidad. La redimió de la corrupción y del pecado que es desorden, y la encaminó por los senderos de la virtud que es orden y armonía..

Hijo del Altísimo, vino no carlos ante el Padre, sino tam

Sus grandes ideas sociales, constituyen, aún a pesar del materialismo reinante, el patrimonio de la vida de los pue blos cristianos y el fundamen-

Desgraciadamente, la ma-

En los últimos siete años la población de la República ha presentan 10.000 habitantes por año, tal lo demuestra el último censo oficial hecho al práctica sus fecundas enseñanzas sociales.

Pero la hora presente es hora de revisión y de revolución. No es posible aceptar una doctrina fraccionada del crucificado y llamarse cristia no. Para serlo, hay que aceptarla y vivirla en su integridad...

Sus principios divinos, han venido a perfeccionar los prin cipios naturales que deben regir a la humanidad bañada con el bautismo de su sangre.

Es el Maestro insubstituible del verdadero orden social cristiano.

No serán las teorías extremistas las que pondrán un poco de luz en los conflictos mo dernos. Serán sus principios doctrinarios, las fuentes inexhaustas del verdadero bien estar que anhelan los pueblos en la hora presente. Examinémoslos...

LA NOTA AMENA

Oh! la Justicia

Un individuo acusado de haber robado un pantalón es absuelto por el tribunal por falta de pruebas.

-Queda usted libre-le dice el juez.-Puede usted retirarse.

Pero el acusado permanece sentado, muy quieto, sin aceptar la invitación.

¡Pero váyase! —le grita el abogado defensor.— ¿A qué esperar?

Espero a que se vaya el due ño del pantalón. Si lo ve, va a reconocerlo; lo llevo pues-

CURIOSIDADES

Una pulga puede dar saltos de doce centímetros. Si un hombre pudiera dar saltos de esta clase, en proporción a su tamaño, saltaría fácilmente una torre de 90 metros de al-

El escarabajo más insignificante puede transportar 5 veces sú peso. Un hombre q' pese 80 kilos es muy difícil que sea capaz de trasportar otro peso de cuatrocientos ki-

La abeja puede transportar pesos que sean 23 veces mayor al suyo propio.

Si el hombre tuviera en proporción de tamaño la fuer za de una hormiga, podría arrastrar un tren de cien toneladas.

REFLEXIONES MORALES

Quien se crea grandes necesidades, aun siendo rico, será siempre pobre, porque ninguna riqueza basta cuando las necesidades y los caprichos crecen sin medida; pero quien pone freno a sus caprichos y se contenta con aquello a q' sus medios alcanzan, de una medianía de fortuna saca una envidiable felicidad.

